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令和７年度恵庭市教育委員会会議（４月定例会）会議録 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日   時 令和７年４月１日（火） 開会１６時３０分 閉会１７時１０分 

会   場 市民会館 １F 第１会議室 

出席委員 

教育長                       岩渕   隆 

教育長職務代理者             土谷 秀樹 

委  員                       福屋 栄人 

委  員                       白﨑 亜紀子 

委  員                       中山   舞 

会議出席者 

教育部長                     狩野 洋一 

教育部次長                   山口 晃弘 

教育総務課長                 藤野 真一郎 

教育総務課主幹               前川 豊志 

教育支援課長                 横山 真澄 

社会教育課長                 黒氏 優子 

学校給食センター長            斉藤 喜代彦 

読書推進課長                 和合 智子 

郷土資料館長                 髙野 隆司 

教育施設課長                 塚野  憲 

教育総務課主査               小井 裕介 

議題及び議事の概要 別紙のとおり 

会議の傍聴を許可された者 なし 

議事録署名委員 中山   舞 
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令和７年度恵庭市教育委員会会議（４月定例会）結果表 

令和７年４月１日（火） １６時３０分開会 

１７時１０分閉会 

会場：市民会館 １F 第１会議室 

事案番号 件      名 議決結果 

議案第 1 号 恵庭市立柏小学校 学校運営協議会委員の選任について 原案可決 

報告 1 令和７年第１回定例会 一般質問・予算代表質疑について 報告済み 

報告 2 恵庭市中学校体育連盟補助金等交付要綱の一部改正について 報告済み 

報告 3 令和７年度恵庭市地域学校協働活動推進員について 報告済み 

   

   

   

   

   

   

   

   

   

○会議出席者 

         岩渕教育長 

教育委員：土谷委員、福屋委員、白﨑委員、中山委員 

事務局  ：狩野教育部長、山口教育部次長、藤野教育総務課長、前川教育総務課主幹、横山教

育支援課長、黒氏社会教育課長、斉藤学校給食センター長、髙野郷土資料館長、塚野

教育施設課長、小井教育総務課主査
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議    事    録  

 

                                  開 会  1７時 ３０分                                    

 
 

教 育 長 

 

 

事 務 局 

 

教 育 長 

 

委    員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

事  務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

只今より教育委員会を開催いたします。初めに日程１、議事録署名委員の指名

について事務局お願いします。 

 

今回会議の議事録署名委員は、中山委員お願いします。 

 

よろしいでしょうか。 

 

（ 承認 ） 

 

次に日程２、前回会議録の承認について事務局お願いします。 

 

（ 事務局から前回の議事録について報告 ） 

 

ただいまの記録のとおり承認するということでよろしいですか。 

 

（ はいの声 ） 

 

続いて日程３、議案に入ります。   

（ 議案第１号非公開審議 ） 

 

続いて、日程４、報告に入ります。 

報告１は、令和７年第１回定例会一般質問・予算代表質疑についてです。事務

局から説明をお願いします。 

 

私からは、 報告１第１回定例会の一般質問及び予算審査特別委員会代表質問

の概要についてご報告いたします。 

第１回定例市議会は、２月１９日に開会し、３月２４日までの会期で開催されまし

た。 

その間、教育委員会関連の一般質問が６名の議員から、また、予算審査の代表

質問が4名の委員からありました。 

答弁内容は、それぞれ記載のとおりとなっておりますが、教育委員会関連の代表

的な質問項目のみ、報告いたします。 

始めに、１ページの石井議員でありますが、「芸術文化を通じて町をもっと元気に

する展望について」４項目の質問であります。 

次に２ページの吉永議員ですが、「地域経済発展のため学校給食を活用した地

産地消の推進について」の質問であります。 

次に３ページの早坂議員ですが、「恵庭市立小・中学校における働き方改革につ

いて」と「恵庭市民会館大ホールの改修工事関連について」３項目の質問でありま

す。 
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教  育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に５ページの野沢議員ですが、「高等学校等の奨学金制度の創設について」

の質問であります。 

次に松島議員ですが、「学校施設の冷房設置について」２項目の質問でありま

す。 

次に６ページの太田議員ですが、「第２期読書活動推進計画について」３項目の

質問であります。 

次に８ページの代表質問ですが、野沢委員より、「小中連携教育、小中一貫教育

について」２項目の質問と「読書活動について」２項目の質問でありました。 

次に１０ページの新岡委員ですが、「子どもの体力向上環境の充実について」の

質問であります。 

次に１１ページの武藤委員ですが、「地域学校協働活動について」と「史跡カリン

バ」及び「文化芸術活動について」の質問であります。 

最後に１２ページの市川委員ですが、「地域の文化財を活用した街づくりについ

て」３項目の質問でありました。 

私からの報告は以上です。 

 

ただ今の報告１についてご質疑等ございますか。 

 

（ なしの声 ） 

 

なければ、以上で報告１について終了いたします。 

 

続いて、報告２恵庭市中学校体育連盟補助金等交付要綱の一部改正について

です。 

事務局から説明をお願いします。 

 

報告２恵庭市中学校体育連盟補助金等交付要綱の一部改正について説明い

たします。 

今回の一部改正は、大きく２点ございます。１点目についてですが、１４ページをご

覧ください。 

第３条の「交付対象事業及び交付対象者」ですが、（２）の中学校体育連盟主催

競技大会参加事業、また（３）のその他団体主催競技大会参加事業において、参加

する際の引率者については、これまで各校１名まで補助の対象者としておりました

が、このたびの改正により、部活動又は地域クラブ等１単位につき１名と改正するも

のであります。 

このことにつきましては、部活動の地域移行・地域展開の動きに合わせ、学校部

活動以外の地域クラブが令和５年度より中体連等の各種大会に参加できることに

なったことに伴い、これまで引率者の交通費・宿泊費等の派遣費補助の交付対象

者を学校教職員のみに限定していたものを、地域クラブの引率者についても交付対

象者として認めるものであります。 

次に２点目でございますが、交付対象経費及び補助金等につきましては、別表に

より定めているところとなっております。１５ページから１６ページにかけて、別表によ

り、その対象事業である１ 中体連の運営事業に係るもの、２ 中体連大会参加事業

に係るもの、３ その他団体主催の大会参加事業に係るものとありますが、こちらにつ
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教  育 長 

 

委    員 

 

 

事 務 局 

 

 

委    員 

 

事 務 局 

 

委    員 

 

 

教 育 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

事 務 局 

 

教 育 長 

 

 

事 務 局 

 

教 育 長 

 

事 務 局 

いて変更はなく、新たに１７ページにあります４として、北海道中学校大会運営事業と

いう項目を加えました。 

これまで中体連の全道大会が恵庭市で開催される際に、慣習として３０0千円を

予算措置し、全道大会の主管地として補助してきたところでありますが、これまできち

んとした定めがなかったことから、このたび本要綱において規定するものであります。 

私からの報告は以上になります。 

 

ただ今の報告２についてご質疑等ございますか。 

 

引率者は、一般的に1名だけで行かれるものでしょうか。 

2名とか3名で一緒には行かないのでしょうか。 

 

ケースによるかと思いますが、学校の部員の数とか体制に応じてサブの先生も一

緒に同行いただくケースというのもないわけではないと思います。 

 

その場合は、旅費はどのようにねん出するのでしょうか。 

 

校内でいろいろ工夫してやっている状況です。 

 

この『1名』というのは規定としていいのかなと思いまして、部員が多い時は2名く

らい一緒に行きそうな気もしたものですから。 

 

そもそも中体連の公式大会の引率旅費は、道費では措置されていなかったでしょ

うか。 

 

道費で出るものについては、市内・管内大会と全国大会が対象になりまして、参

加する生徒数に応じて2名の引率者分が旅費支給の対象になることもあるようで

す。一方、全道大会については、道費では引率者の旅費は支給対象外であることか

ら、恵庭市から補助金として支出するもので、今回の要綱に規定しているものになり

ます。 

 

14ページの引率者の拡大については、管内大会・全道大会・全国大会、どの大

会でも対象になるということでしょうか。 

 

おっしゃるとおりです。 

 

もう一つの改定として、17ページの補助金300千円の規定が追加になったという

ことですか。 

 

おっしゃるとおりです。 

 

なんで今まで入っていなかったのでしょうか。 

 

全道大会を恵庭市で引受けることがありまして、その都度予算要求しておりまし
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教  育 長 

 

 

 

委    員 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

委    員 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

事 務 局 

 

教 育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

た。今年度も恵庭市で卓球大会を引受けるにあたって、予算要求段階でこれまでど

おり300千円を措置したいというやり取りの中で、その300千円の根拠という話にな

りまして、慣例により今まで300千円措置されてきたのですが、この度きちんと位置

づけたいということで提案させていただきました。 

 

わかりました。引率者の人数については、ご意見として受け止めさせていただきた

いと思います。今後、地域移行とか進んでく中でどうなのか整理が必要になるかと思

います。 

 

１６ページの補助額ですが、現行と改正案で金額が変わっていないということで、

現行のものは令和６年度に決まったものなのか、それともそれ以前からこの金額でき

ているのか。それ以前となると今かなり物価が上がっている中で変化がないというの

はどうなのかなと思います。 

 

令和６年度にこの部分について金額を改正させていただいて、同時に旅費の元に

なる基準が恵庭市職員の旅費条例に基づいておりますが、恵庭市の旅費条例自体

が令和７年度から改正されておりますので、そこの部分で現行の社会情勢にあった

形でこの旅費も積算根拠として使わせていただこうというものです。 

 

中体連に参加できる地域クラブというのはどこまでが参加対象になるのでしょう

か。 

 

対象となる地域クラブですが、いろんなスポーツ活動を行っている中で、令和６年

２月に示されているのですが、その中では現在参加できるスポーツとしては地域移行

の受け皿となっている地域クラブという定義において、7つほどあります。陸上競技の

リレー、陸上競技の駅伝、体操競技、新体操団体、卓球団体、剣道団体、バスケット

ボールという種目において、地域クラブが参加できることとなっております。 

 

それを決めたのが中学校体育連盟ですね。 

 

おっしゃるとおりです。 

 

その他、ありますか。 

 

（ なしの声 ） 

 

なければ、以上で報告２について終了いたします。 

 

続いて、報告３令和７年度恵庭市地域学校協働活動推進員についてです。事務

局から説明をお願いします。 

 

私からは報告3令和７年度恵庭市地域学校協働活動推進員ついてご説明いた

します。18ページをご覧ください。3月7日の教育委員会でご報告したところでありま

すが、地域全体で子ども達の学びや成長を支えると共に、学校を核とした地域づくり
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教  育 長 

 

委    員 

 

 

事 務 局 

 

 

 

委    員 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

委     員 

 

事 務 局 

 

教 育 長 

 

委    員 

 

 

 

 

 

 

事  務 局 

 

教 育 長 

 

 

 

を目指すため、地域と学校をつなぐ地域学校協働活動の企画・運営・調整を行う恵

庭市地域学校協働活動推進員を次の6名の方に委嘱いたしますので、ご報告いた

します。 

簡単ではございますが、私からは以上です。 

 

ただ今の報告３についてご質疑はありますか。 

 

前は恵庭小学校だけでしたが、それが他の学校にもということで、この動きは今回

なられた学校以外の学校でも同じように進めていくということですか。 

 

私たちの方では地域学校協働活動の推進のためにはコーディネーターを配置す

るのがいいだろうと考えておりますので、今ない学校についても進めていく予定でい

ます。 

 

逆に今回全校に配置できなかったのは何か支障があったのでしょうか。 

 

学校長の推薦により学校運営協議会を設置した学校ごとに1名を原則として教

育委員会で委嘱することになっておりまして、まずは学校との調整が必要になってき

ます。また地域の中にそういった人材が見つかるかどうかということもありますので、

今後まだ設置していない学校についてはそのお手伝いしていくということになります。 

 

ちなみに学校には希望を取って、その上で希望する学校に対して配置したというこ

とで、ただ学校の準備なのかほしい人材がいないのか、そのあたりはそれぞれ事情が

違いますが、引続き働きかけはしていくということです。 

 

基本的にはCS単位でということですか。 

 

はい、そうなります。 

 

参考までに委員はどのような経緯でなられたのですか。 

 

PTA会長をしたり市P連の会長をしたり社会教育委員だったりとかいろいろな地

域とのつながりもある中で、島松が地域性もあるのか、地域の方達の思いをこのコ

ーディネーターを進めるにあたってより強く説明した方がいいのかなと思うところもあ

りまして、今のままでもできているというように考えている方もいて、対話を持ちながら

私も地域と学校をうまくつないでいけるように活動していきたいと思いますので、もし

CSの最初の会議で説明などをしていただけたらありがたいと思います。 

 

初めての学校のところは会議に赴いて説明はさせていただきたいと思います。 

 

今、地域性という話がありましたが、CSの制度が平成１６年から始まったのです

が、正式なものは恵庭市では平成２８年から柏小学校にて行っておりまして、ただ、

平成１６年から恵み野小学校と島松小学校はCSではない形の学校支援をCSとい

う名前で学校支援をしていただいておりました。だからそのままやってきたからいらな
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教  育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

 

いのではないかという話もありますので、島松地区での説明の必要性があるというの

はそのとおりだなと思います。ただ、本来この制度が求めているものに完璧な形に近

いのが恵み野小学校と島松小学校ではないかなと思っていますので、それにあえて

制度を当てはめたというイメージですかね。 

 

たまたま恵庭でやっていたコミュニティ・スクールという活動が通学合宿を中心に

事業をやっていたのですが、それと文科省が後でこういうように進めますといったコミ

ュニティ・スクールとでは、また少し意味合いが違いますが、とても似ているものなの

で、どちらにしろ地域住民の活動と学校がやってほしい様々なことを調整しながら理

想の形に結び付けていくということを地域コーディネーターの方々に担っていただこう

というもので、地域の方も学校の方も両方やってよかったという形にできるようにした

いと考えております。 

 

その他、ありますか。 

 

（ なしの声 ） 

 

なければ、以上で報告３について終了いたします。 

 

続いて、日程５その他について、事務局よりお願いします。 

 

私からは今後の教育委員会関連事業についてでございます。様々な事業がござ

いますけれども、長寿大学の入学式も始まりますし、かしわのもりでの事業ですとか

郷土資料館の事業、図書館での事業もございますので、機会があればご覧いただけ

ればと思います。 

私からは以上です。 

 

（ 次回の日程確認 ） 

 

その他、全体を通して何かありますか。 

 

（ なしの声 ） 

 

以上をもちまして、本日の教育委員会を終了いたします。 

  ありがとうございました。 

 

 終 了 

 


